

感動と出会いの輪を拡げよう!

会報

# 蔵王

山形市蔵王  
倫理法人会

第33号

発行:平成21年8月1日

8月

のモーニング  
セミナー予定

- 8月1日(土) 第273回  
『七日町商店街におけるBDF  
精製事業への取り組み』  
講師:七日町商店街振興組  
理事事務局長 佐藤克也 様
- 8月8日(土) 第274回  
『大山倍達総裁から鍛え上げ  
られた内弟子魂』  
講師:(社)国際空手道連盟  
極真会館  
全日本極真連合会 山形県総本  
部 田畑道場  
師範 田畑 繁 様
- 8月15日(土) 休会
- 8月22日(土) 第275回  
『自分が変われば相手が変わる〜  
ここに倫理がある!!』  
講師:(社)倫理研究所  
法人スーパーバイザー  
大園義友 様
- 8月29日(土) 第276回  
『山寺立石寺の歴史と開山慈覚  
大師について』  
講師:山寺立石寺  
副住職 清原正田 様

女性委員長 外山艶子

## 倫理が私の心の支え



大同生命に勤務しております外山艶子です。今度見かけましたら是非声をお掛けください。どうぞ宜しくお願いいたします。

弊社支社長のモーニングセミナーでの講話を聴きに行ったのが倫理との最初の出会いです。それからしばらくして、当時会長をされていた(株)でん六の鈴木社長様からハガキをいただきました。ハガキにはこれからもずっと倫理を続けてくださいと書かれてありました。根が素直?な私は19年の1月から一個人として(企業としてではなく)ずっと参加させていただいてます。

最近女性の参加者も増えていますが、私が入会した頃のモーニングセミナーは女性が少なく私ひとりという時もよくありました。皆さんとは立場も違し、男の方ばかりなので、行って聴いて黙って帰ってくるのがしばらく続きました。それでも講話の内容は面白く、また企業のトップの方々が、人としての基本的なところを学んでいращやるのを知ることができて、とても感動しました。

1年くらい経つうちに徐々に女性の参加者が増えてきて、毎週一緒に学ばれる方が3人、4人と…。その中でいろいろな会話が始まり、お互い毎週会うのが楽しみになってきました。今は仕事や私生活について本音で相談できる心強い仲間、先輩方です。本当に苦しい時、素直に打ち明ければ労わりの言葉と共に、また明るい希望の方へ背中を押してくれる…倫理の仲間は素晴らしいと実感しています。

モーニングセミナーへおいでになる女性の方がまだまだ少ないのは、ちょっと残念でもったいないです。是非、皆さまの

是非、皆さまの奥様、お嬢様、女性従業員の方々もモーニングセミナーに連れてきてください。

奥様、お嬢様、女性社員の方々をモーニングセミナーにお誘いください。特に役員の方にはお願いしたいです。もっと女性の参加者が増えたら、女性委員会企画で料理講習会や講演会など楽しみながら学び集う機会を作れるんですけどねえ。

私は保険会社の営業をしています。企業防衛の手段として、経営者の皆様に万一の保障はもちろん退職金準備などの提案をさせていただいてます。新規飛び込み等もあり、初めてお会いする社長様も少なくありません。<目の前のあなたが、あなたの履歴書>先日の女性委員会講演会で出会ったこの言葉は、強く印象に残りました。せっかくお会いできた方々は少しでも良い時間を共有できるよう、倫理に学びながら自分を創っていきたいと思っています。

私には倫理で知る言葉のひとつひとつが、仕事のみならず日々の暮らし全体での心の支えになっています。モーニングセミナーでの折々の言葉に「ああ、このことだなぁ」と実感することもありたびたび。顔を合わす仲間、講話の内容、葉の17箇条の言葉が、そのつど自分の生き方の道しるべになってくれています。

闘病中の夫と在って、これまで自分が夫をはじめ家族に本当に守られ支えられてきたことに気づき感謝しつつも、今日一日朗らかに安らかに喜んで進んで働き生きるのは難しいことだなぁと、自分の未熟さを痛感しています。

今年県外に就職した長女に、せめてものはなむけに7アクトを書いて送りました。娘は何も言ってこないのですが、社会人として大事なことを伝えたかったです。葉を贈ろうとも考えたのですが、今の娘はどっかその辺に置いてしまっただ分見ません。葉に出会うにもタイミングが肝心。色々壁にぶつかって、「その時」がきたらプレゼントしますよ。

もう  
20社  
増やそう

8月は蔵王の170社普及  
拡大強化月間です!!

モーニングセミナーお試し体験

紹介者 + 招待者

— ペアで —

朝食無料!!

(アポイント不要です)

▼8月のモーニングセミナーに、倫理をご紹介したい企業の方をお連れ下さい。アポイント不要です。会場受付に招待者についてお話しください。普及拡大委員がエスコートいたします。

▼セミナー終了後、ご招待者をご紹介していただく場合は、無料でご招待いたします。朝食会終了後に入会資料をお渡しします。

▼また、ご招待者だけが来られる場合でも大丈夫です。受付で、〇〇の紹介でと伝えてくださるようにご招待者にお話しください。

▼モーニングセミナー体験後の入会のご意思の確認、手続き等は普及拡大委員が執り行います。ご紹介だけでも結構ですのでお気軽にお誘いください。(※期日限定 8月1日・8日・22日・29日)

# Ms 7月の モーニング セミナー

●第269回 = 平成21年7月4日(土)

『生き生きと生きるために』  
講師：元山形市第五中学校校長  
元山市教育長  
小関文助 様

【内容抜粋】 ●健康とは病気ではないというだけでなく、身体的にも、精神的にも、社会的にも完全に良好な状態を言います。健康であるかないかの診断は、快食・快通・快眠・快話・快笑ができていますかどうかです。●生き生きといきるためには、手作りの料理を家族そろって食べるのが最高です。笑う門には福来るでユーモアが大切です。雑談したり地域行事へ参加して楽しく交流しましょう。●青春とは人生のある期間ではなく、心の持ち方をいいます。若さを保つには、からだを動かす、あたまを動かす、心を動かす(感動)ことが大切です。

【出席】21社35名／【輪読】11 万物生々／  
【今週の倫理】富士の麓で自己練磨 命の源との対話を

●第270回 = 平成21年7月11日(土)

『三者鼎立の原則』  
講師：(社)倫理研究所 参事  
㈱メルセデスベンツ中央  
中島武夫 様

【内容抜粋】 ●当社は三者鼎立を経営理念としていますが、私は社員に鼎の意味を話していませんでした。鼎の軽重を問うことが問題ではなく、徳があるかないかが問題なのです。●当社は仕事を通じて、人、世のために捧げ尽くすことにより真の喜びを会得することを目的としておりますが、その目的を達成するためには、お客様のご満足、会社の発展、社員の幸福の三者を等しく共に満足させなければなりません。三者鼎立が為されることで会社は未来永劫の発展を遂げると信じています。●今日も一日笑顔で明るく、人・世のために、いつもニコニ

コありがとう。

【出席】28社43名／【輪読】12 捨我得全／  
【今週の倫理】人材を人財に変える「四つ  
の魅力」

●第271回 = 平成21年7月18日(土)

『顔は人生をつくる』  
講師：高木歯科医院  
院長  
高木幸人 様

【内容抜粋】 ●人の顔には喜怒哀楽があり人間性を表します。人には顔があり、顔には口があり、口には歯がありますが、歯はとて大切ですので歯磨きをしましょう。●都市にも顔があります。スイスは「誇りの国」です。モラル・ルールを守る大人の国です。日本は「恥の国」です。恥ずかしいから～をしない。逆に見られていないと何でもOKです。●山形の顔はなんでしょう。さくらんぼ。アジアではおしん。モンテディオ。山形交響楽団。政令指定都市以外で交響楽団を有し、プロスポーツが観れる地方都市はそうないでしょう。●最上川も山形の顔です。山形県の中だけを230キロに渡り流れ、しかもどこも奇麗で良い表情をしている川です。●企業の顔は扱う商品そのものや生業として行っているものです。それが良い顔をしているのか怪しい顔をしているのか。企業の顔は案外イメージ先行が少なくないのではないのでしょうか。知名度があっても実態がよくわからない企業が結構あります。

【出席】21社31名／【輪読】13 反始慎終／  
【今週の倫理】トップの責任は重い 全ては自身の肩にあり

●第272回 = 平成21年7月25日(土)

『一期一会』  
講師：㈱日本レストランエンタプライズ山形支店  
チーフインストラクター  
茂木久美子 様

【内容抜粋】 ●お客様から差し出されるお金を予測して、お金を受け取るのと用意し

た釣銭を出すのがほぼ同時、しかもその間に周りの様子もみえています。これは時間を節約して社内をたくさん廻るために行っています。●ワゴン車を引きながら後ろ向きに移動して、お客様の顔が確認できる対面販売を心掛けています。お客様の買ったような素振りを見逃しません。●興味がありそうですが買う素振りが無い方でも、目を合わせるのには興味があるからと、その心を瞬時に読んで視線を合わせてすかさずワゴンを止めます。このように買っていいかなというお客様をしっかりとゲットします。●新幹線は400席以上ありますが、買った買わないにかかわらずお客様の顔を忘れません。●客層をみて何をかうのかあたりをつけ臨機応変にワゴンの中身を変えます。また、時刻、天候、寒暖をみて出発前に積み込む商品を選んでいます。●午後4時の車内。昼ご飯を済ませたお客様に駅弁を売るには、お土産品としてアピールするとよく売れます。●叩きこまれた接客マニュアルに使うなど書かれていなかったの、方言をどんどん使います。方言がお客様から声をかけられるきっかけになっています。東京を出発した瞬間に山形に帰って来た気がすると言われたことがあります。車内販売だけでなく、山形へ行くお客様へ観光案内をしたりもしています。目的地への移動するためだけの車内ですが、何かひとつ気持ちよく乗って欲しいと思っています。

【出席】38社72名／【輪読】14 心即太陽／  
【今週の倫理】内なる信を培い生きる力を養おう

この一年を振り返って  
広報委員長 佐藤靖之  
今年度は広報の内容を刷新して、会員の皆様に蔵王のことをもっと知っていただくとういう趣旨で取り組んでまいりました。もし皆様が掲載記事から多くの共感と学びが得られたとすれば大変嬉しく思います。また、新聞に蔵王の記事を掲載していただく活動でも成果がありました。1年間、広報活動はとも楽しい仕事でした。ご協力いただいた皆様に感謝申し上げます。ありがとうございます。



(蔵王相談役 鈴木隆二)

をみなさんに率直にお話しました。

ある朝、工場の入口である社員さんから「社長、おはようございます、お久しぶりです」と声を掛けられました。私は社長として大いに反省しなければならぬと思いました。言葉の背後に「もっと頻繁に工場に来てほしい」という願いがあるのを感じたからです。そのあと工場に入ると、所々でみなさんが私にとっても丁寧にあいさつしてくれました。わざわざ立ち止まって、一瞬のことですがこちらを向いて元気なあいさつをしてくれるのです。とてもうれしくなりました。

工場に入るたびに私は自分の働く意欲が高まるのを感じます。みなさんから元気をいただくからです。朝礼で会社の方針を話したり、新しい機械設備の説明を受けたりすることも大事ですが、私と社員さんが喜働のための元気を互いに与え合うことはもっと重要です。

相談役のM.M.なお話  
第11回  
お久しぶりです